

Stadt Heidelberg
Dezernat I, Personal und Organisationsamt

**Zusammenlegung des Bürgeramts und
des Amts für öffentliche Ordnung /
Übertragung der Amtsleitung auf Herrn
Bernd Köster**

Informationsvorlage

Beschlusslauf

Die Beratungsergebnisse der einzelnen Gremien
beginnen ab der Seite 2.2 ff.
Letzte Aktualisierung: 29. Januar 2007

Beratungsfolge	Sitzungstermin	Behandlung	Kenntnis genommen	Handzeichen
Haupt- und Finanzausschuss	24.01.2007	Ö	<input type="radio"/> ja <input type="radio"/> nein	

Inhalt der Information:

Der Haupt- und Finanzausschuss nimmt die Zusammenlegung des Bürgeramts und des Amts für öffentliche Ordnung zu einem gemeinsamen Bürgeramt zum 01.01.2007 und die Übertragung der Amtsleitung auf den bisherigen Leiter des Bürgeramts, Herrn Bernd Köster, nach der heutigen Sitzung zur Kenntnis.

Sitzung des Haupt- und Finanzausschusses vom 24.01.2007

Ergebnis: Kenntnis genommen

Prüfung der Nachhaltigkeit der Maßnahme in Bezug auf die Ziele des Stadtentwicklungsplanes / der Lokalen Agenda Heidelberg

Im Hinblick auf die Zielsetzungen des Stadtentwicklungsplans nicht von Bedeutung

Begründung:

Mit Ablauf des 31.08.2006 schied der bisherige Leiter des Amtes für öffentliche Ordnung, Herr Dr. René Pörtl, aus dem Dienst der Stadt Heidelberg aus. Die Leitung des Amtes wurde dem Leiter des Bürgeramts, Herrn Bernd Köster kommissarisch übertragen.

Wie bereits in der Sitzung des Haupt- und Finanzausschusses vom 21.06.2006 zum Thema "Verwaltungsstruktur bei der Stadt Heidelberg" angekündigt, wird auch hier das Freiwerden der Amtsleiterstelle zum Anlass genommen, über strukturelle Veränderungen nachzudenken.

Die beiden Ämter bieten sich mit ihren Aufgabenzuschnitten für eine Zusammenführung in einer Organisationseinheit an. In den letzten Jahren hat sich der Servicegedanke immer mehr auch in den Aufgabenbereichen des Amtes für öffentliche Ordnung durchgesetzt, sei es bei der publikumsstarken Ausländerbehörde oder in der Gewerbeabteilung z.B. in unserer Anlaufstelle für VeranstalterInnen. Die Verschmelzung zu einer Einheit bietet auch die Gelegenheit unter einem neuen Blickwinkel die dezentrale Bearbeitung weiterer Aufgaben aus dem Bereich des bisherigen Amtes für öffentliche Ordnung zu prüfen und unsere Bürgerämter in noch größerem Umfang für weitere Kundenkreise (z.B. ausländische MitbürgerInnen) zu erschließen. Damit ist es uns noch besser möglich, Bedienung aus einer Hand in räumlicher Nähe anzubieten. Mit Wirkung vom 01.01.2007 wurden daher das Bürgeramt und das Amt für öffentliche Ordnung zu einem gemeinsamen Bürgeramt (Amt 15) zusammengefasst. Die Aufbauorganisation ist der Anlage 1 zu entnehmen.

Bei der Zusammenlegung hat auch eine Rolle gespielt, dass mittelfristig Synergien zu erwarten sind und sich jetzt die Chance ergibt, eine Stelle des höheren Dienstes einzusparen und damit zu einer Reduzierung der Personalausgaben beizutragen.

Es ist beabsichtigt, die neue Einheit dem bisherigen Leiter des Bürgeramts und kommissarischen Leiter des Amtes für öffentliche Ordnung Herrn Bernd Köster mit sofortiger Wirkung zu übertragen. Herr Köster hat durch seine Fähigkeiten und bisherigen beruflichen Leistungen gezeigt, dass er für diese anspruchsvolle Aufgabe hervorragend geeignet ist. Aufgrund der gestiegenen Anforderungen, der Vergrößerung der Leitungsspanne, der wesentlichen Erweiterung des Verantwortungsbereichs sowie des Aufgabenspektrums des künftigen Amtsleiters wird die Hebung der Stelle nach Besoldungsgruppe A 16 BBesO in die Beratungen des Gemeinderates zum Haushaltsstellenplan 2007/2008 eingebracht. Herr Köster hätte dadurch mittelfristig eine weitere berufliche Perspektive.

gez.

Dr. Eckart Würzner

Anlage zur Drucksache:	
Lfd. Nr.	Bezeichnung
A 1	Organigramm Bürgeramt (Amt 15)